


Área de espera 
oferece atividades 
lúdicas, contando 
com brinquedos, 
música e estímulo 
à interação

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Saúde, en-
tregou na quarta-feira (12/06) 
uma sala para o acolhimento das 
crianças atendidas no Centro 
Materno Infantil, que funcio-
na na região central da cidade. 
A nova área tem o objetivo de 
oferecer mais conforto e entre-
tenimento para os pequenos, 
que podem se distrair e se di-
vertir enquanto aguardam aten-
dimento no local. No espaço, há 
brinquedos diversos, materiais 
para colorir e desenhar, TV com 
transmissão de programação in-
fantil e música, além de uma de-
coração lúdica totalmente pen-
sada para a receptividade desse 
público.

A partir da abertura da sala 
de acolhimento infantil, todas 
as crianças que possuem aten-
dimentos agendados no Centro 
Materno Infantil aguardarão 
nesse espaço. Isso contribui para 
estimular a interação entre elas 
e também para tranquilizá-las, 
visto que o momento de consul-
ta pode causar stress e agitação, 
principalmente naquelas com 
demandas neurológicas e outras 

Centro Materno Infan  l recebe sala para 
o acolhimento das crianças atendidas

condições específicas.
A secretária de Saúde, Ju-

liana Nogueira, destacou a 
importância da área de aco-
lhimento para qualificar o 
cuidado.

“A entrega dessa sala de 
acolhimento e espera é de 
suma importância. Esse é um 
espaço lúdico que traz mais 
dignidade, inclusão e fortale-
ce um cuidado adequado para 
as nossas crianças, em espe-
cial àquelas com alguma con-
dição de saúde com demandas 
específicas. Com isso, avan-
çamos ainda mais no Centro 

Materno Infantil, um local es-
sencial, com diversas consul-
tas especializadas agendadas 
pela Central de Regulação do 
município”, pontuou.

Simone Frofe, de 43 anos, é 
mãe do Arthur, de 1 ano e cin-
co meses, um dos primeiros a 
utilizarem o novo espaço de 
espera. Ela ressaltou o impac-
to do atendimento infantil es-
pecializado no local e da nova 
área para o acolhimento.

“No Centro Materno In-
fantil temos um ótimo aten-
dimento e humanizado. O 
espaço inaugurado é muito 

importante para acolher as 
crianças, principalmente as 
que possuem cardiopatia con-
gênita, tornando a assistência 
mais humanizada, deixando 
o pequeno tranquilo e à von-
tade. O espaço está lindo e 
todos estão de parabéns por 
esse resultado”, afirmou.

Para Alaiton Lopes da Sil-
va, de 50 anos, que mora em 
Inoã, o espaço de acolhimen-
to fará a diferença no cuidado 
do filho, Noah, de 1 ano e 11 
meses.

“Meu filho é acompanhado 
no Centro Materno Infantil 
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A Prefeitura de Maricá ins-
tituiu em maio o Plano Muni-
cipal de Mobilidade Urbana, 
após quase dois anos de discus-
sões, oficinas e audiências pú-
blicas. Por meio do decreto n° 
1.434, o documento define ter-
mos importantes para a mobi-
lidade, como calçada, vagas de 
estacionamento, prioridade das 
bicicletas sobre os transportes 
motorizados, incentivo ao uso 
de energias renováveis e menos 
poluentes, entre outros.

As iniciativas propostas in-
cluem a integração da bicicleta 
com os outros modos de deslo-
camento, a criação de um Plano 
Permanente de Manutenção da 
Rota Ciclável e a implantação 
de pontos de apoio ao ciclista ao 
longo das ciclovias. Além disso, 
o plano prevê um programa de 
aprimoramento do transporte 
público coletivo e a elaboração 

de um Estudo de Viabilidade de 
ligação rodoferroviárias.

Entre outras ações previstas, 
destacam-se a qualificação das 
calçadas de vários distritos, a 
elaboração de projeto de cami-
nhos verdes no centro da cidade, 
a implementação de iluminação 
pública em 18 travessias e a de-
sapropriação do terreno para 
construção do novo Terminal 
Rodoviário de Maricá. Também 
estão planejadas a implantação 
de faixas exclusivas de ônibus 
ao longo da RJ-106 e a implan-
tação de nova via TransMaricá 
Norte.

“Maricá ganha um valioso 
instrumento que define me-
tas essenciais para aprimorar a 
mobilidade urbana, traduzindo 
a grandeza da cidade em me-
lhorias na conexão por meio de 
diversas formas. Desde a infra-
estrutura e o aprimoramento 

do transporte até a educação e 
segurança, o decreto adapta e 
melhora a conexão da cidade. 
Quem ganha é a população”, 
destaca Celso Cabral, secretário 
de Urbanismo.

A elaboração do Plano de 
Mobilidade Urbana envolveu 11 
oficinas em encontros distritais 
com gestores, oficinas temáticas 
de mobilidade ativa e sistema 
viário, além de quatro audiên-
cias públicas. Foram aplicados 
dois questionários online e 11 
pesquisas, resultando na pro-
dução de 32 documentos. Esses 
documentos incluem o conteú-
do consolidado, notas técnicas 
com o planejamento das ativi-
dades participativas e os rela-
tórios com dados específicos e 
resultados gerados. Esses docu-
mentos podem ser acessados no 
https://www.marica.rj.gov.br/
marica-mobilidade/.

Prefeitura de Maricá ins  tui o 
Plano Municipal de Mobilidade Urbana
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 Propostas incluem a integração das bicicletas com outros meios de locomoção

desde o sétimo dia de nascimento 
e esse novo espaço é ótimo para o 
acolhimento inicial. É uma mara-
vilha e uma referência, principal-
mente naquele momento que está 
aguardando atendimento, de ten-
são antes da consulta. Esse é um 
incentivo para eles brincarem, 
terem um pouco mais de tranqui-
lidade, o que acho muito bom”, 
acrescentou.

Centro Materno Infantil 
promove o bem-estar
O Centro Materno Infantil 

funciona na Rua Clímaco Pereira, 
375, na região central da cidade, 
atendendo pacientes agendados 
de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h. As consultas são marca-
das pela Central de Regulação do 
município e incluem diversas es-
pecialidades voltadas à saúde da 
mulher, da criança e do adoles-
cente, além do apoio diagnóstico 
e terapêutico.

Entre as especialidades dis-
ponibilizadas no local, estão: gi-
necologia pediátrica, neurope-
diatria, cardiologia pediátrica, 
endocrinologia adulto e pediá-
trica, oftalmologia, mastologia, 
pneumopediatria e pediatria.

FOTOS: LIZ PEREZ

Página02.indd   1 17/06/2024   14:16:07



RIO BONITO, DE 15 A 30 DE JUNHO DE 2024 3JORNAL FOLHA DA TERRA

Biblioteca Volante Lona 
na Lua leva literatura às 
escolas públicas 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

No mês de maio o Lona na Lua 
recebeu um reforço de quatro rodas, 
a Biblioteca Volante Lona na Lua, um 
carro que está levando autores brasi-
leiros a crianças de escolas da rede pú-
blica de Rio Bonito. O carro que abriga 
uma biblioteca móvel, é fruto do apoio 
do Criança Esperança, e passará os 12 
meses circulando pela cidade.

Além das obras literárias de no-
mes como Ziraldo, Maurício de Souza, 
Maria Clara Machado e outros, a bi-
blioteca volante também oferta rodas 
de leitura. 

De acordo com o Lona na Lua, 
a biblioteca se apresenta como uma 
ferramenta de estimulo à leitura e in-
clusão social por meio do acesso a in-
formação e apoio ao desenvolvimento 

sociocultural de crianças.
O fundador e diretor do Lona na 

Lua, Zeca Novais, disse que o projeto 
já passou por escolas dos bairros da 
Vertentes e Lagoa Verde, e que o su-
cesso do projeto já era esperado.

“Antes de começarmos o projeto, 
já sabíamos que seria um sucesso. É 
muito bom ver as crianças navegando 
pelo mundo da literatura, agradeço as 
professoras e as diretoras das escolas 
pelo apoio em receber o projeto. E 
sou grato ao Criança Esperança por 
confiar mais uma vez no Lona e pro-
porcionar mais cultura para esses pe-
quenos”.

Zeca ainda conta que a escola que 
desejar receber a Biblioteca Volante, 
pode entrar em contato com a coorde-
nadora de projetos do Lona na Lua, 
Zaira Miranda através do número 
(21) 99404-1551.

Prefeitura entrega obras de revitalização 
da Praça e do ESF de Lavras, em Rio Bonito

No último dia 29 (quarta-fei-
ra) o prefeito Leandro Peixe e a 
secretária municipal de Saúde, 
Rosane Mello Tinoco participa-
ram da cerimônia de entrega das 
obras de revitalização da Praça e 
do posto do Estratégia de Saúde 
da Família (ESF) de Lavras, em 
Rio Bonito, que atende os mora-
dores da zona rural, que compa-
receram em grande número na 
cerimônia,. A Secretaria Muni-
cipal de Saúde está realizando 
obras de recuperação e adequa-
ção em várias unidades do Estra-
tégia de Saúde da Família (ESF) 
do município. Ao todo, são 25 
ESFs de saúde que estão passan-
do por obras, a fim de prestarem 
um melhor atendimento ao usu-
ário.

Além de padronização de to-
dos os ambientes, a unidade de 
saúde recebeu obras em todos 
os setores do prédio, incluindo a 
colocação de pisos novos, pintura 
geral, climatização, adequações 
gerais e de acessibilidade (ram-
pa, piso tátil, barras, banheiros 
adaptados para pessoas porta-
doras de deficiência). Também 
foram realizadas obras de me-

lhorias na fachada e no telhado, 
além de reformas da parte elé-
trica e hidráulica. 

Já a praça de Lavras ganhou 
reforma do piso da quadra; do 
pórtico;  dos banheiros e do bar; 
colocação de piso intertravado; 

construção de uma academia ao 
ar livre; colocação de parqui-
nho infantil; novos bancos; pin-
tura do piso e da parte interna 
e externa do pórtico, além de 
implantação de nova ilumina-
ção, serviço de podas e implan-

tação de jardim. A cerimônia de 
entrega das obras contou com 
a presença vereadores, secre-
tários municipais, funcionários 
e vários moradores locais, que 
foram prestigiar a entrega das 
melhorias à comunidade.

Serviços Ofertados  
Cerca de 220 pessoas são 

atendidas mensalmente na uni-
dade de saúde de Lavras, que 
conta com serviços de atendi-
mento médico e odontológico, 
pré-natal, planejamento fami-
liar, preventivos (exames), visi-
tas domiciliares, clínica médica, 
e atendimento dos programas 
de hipertensão e diabetes (Hi-
perdia), tabagismo e consulta de 
puericultura, para crianças me-
nores de dois anos.

Equipes Multiprofissionais 
– Essas unidades de saúde aten-
dem ao modelo de instalações e 
atendimentos implantados pelo 
Ministério da Saúde. A chamada 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) é a reorientação do mo-
delo assistencial, operaciona-
lizada mediante a implantação 
de equipes multiprofissionais 
em unidades básicas de saúde, 
como médicos e dentistas, entre 
outros profissionais. As equipes 
são responsáveis pelo acompa-
nhamento de um número defi-
nido de famílias, localizadas em 
uma área geográfica delimitada.

Projeto presta
vários tipos de
atendimento 
nos bairros 
mais distantes,
promovendo 
a c idadania

Veículo da biblioteca volante e as meninas da roda de leitura com alunos

Projeto “CRAS Mais Perto” 
chega ao bairro Braçanã

A comunidade de Braçanã rece-
beu o projeto “CRAS Mais Perto”, 
que aconteceu nesta quarta-feira, 
dia 12 de junho, no Restaurante 
Jambeiro, das 9 às 15 horas. Promo-
vido pela Secretaria de Assistência 
Social, o projeto tem o objetivo de 
aproximar o atendimento dos Cen-
tros de Referência da Assistência 
Social (CRAS) aos bairros que ficam 
mais distantes dos seus locais de re-
ferência. Além disso, visa promover 
o exercício e o reconhecimento da 
cidadania da população.

Durante o “CRAS Mais Per-
to” foram ofertados aos moradores 
acesso a diversos serviços e aten-
dimentos, como: Cadastro Único; 
Programa Família Acolhedora; 
Centro de Referência Especializa-

do de Assistência Social (CREAS); 
Orientação sobre Programa Digni-
dade Menstrual; Emissão da Car-
teira Nacional do Idoso; Agenda-
mento para Emissão do Registro 
Geral (identidade); Agendamento 
para Emissão do RIO CARD/Vale 
Social; Isenção para Emissão de 
segunda via de certidões; Emissão 
da Carteira ID Jovem; Orientação 
sobre a Senha GOV; Atendimento 
de profissionais (Assistente Social e 
Psicólogo); Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos e ofi-
cinas diversas, entre outros.

Além disso, também acontece-
ram consultas com médicos veteri-
nários de grandes e pequenos ani-
mais, agendamentos de máquinas, 
orientações técnicas da Agricultura 

Familiar e agendamentos de visitas, 
inscrições dos Cursos do SENAR 
(Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Rural), inscrições dos Cursos 
do FIRJAN/SENAI, e atendimento 
ao MEI (Micro Empreendedor In-
dividual).

O projeto visa aproximar o aten-
dimento dos Centros de Referência 
da Assistência Social (CRAS) dos 
bairros que ficam mais distantes 
dos seus locais de referência.

“Com o projeto ‘CRAS Mais 
Perto” estamos proporcionando, em 
local mais próximo destas comuni-
dades, as ações que são disponibi-
lizadas diariamente nas sedes dos 
Centros de Referência da Assistên-
cia Social”, disse a secretaria Natha-
lia Guimarães.
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À esquerda a visão 
aérea da praça 
revitalizada e abaixo 
o ESF de Lavras. Os 
equipamentos públicos 
foram entregues no 
último dia 29 de maio.
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O ser humano não apenas constrói o 
seu futuro, mas também o seu presen-
te! O que você tem feito por você e pelo 
próximo, hoje?

Como continuarmos sadios e ínte-
gros em um mundo enfermo?

Quantas vezes nossa avidez de feli-
cidade nos faz vivermos transtornados 
e ansiosos ao extremo? Tornamo-nos 
especialistas em falsas seguranças e 
supérfl uas riquezas? Onde está nosso 
coração? Quantos de nós vivemos in-
teriormente em paz? A fé, de fato, tem 
mudado a nossa vida e nossas relações 
interpessoais?

As guerras externas no cenário in-
ternacional mostram que muito pouco 

aprendemos após a pandemia! Continu-
amos gravemente enfermos...

É tempo de reajustarmos a rota da 
vida pessoal! É tempo de reaprendermos 
a viver em sociedade. 

Na semana passada, uma fala do 
secretário da ONU, no dia mundial do 
meio ambiente me fez pensar. Ele disse:  
“Estamos em perigo e somos o perigo”. Li 
também uma frase intrigante de Charlie 
Chaplin “Mais do que de máquinas, pre-
cisamos de humanidade. Mais do que de 
inteligência, precisamos de afeição e do-
çura. Sem essas virtudes, a vida será de 
violência e tudo será perdido.”

No passado 2004, Edgar Morin (hoje 
com mais de 100 anos!) propunha uma 

tríplice ética para este milênio: Autoé-
tica (cuidado de si), Sociética (cuidado 
do outro) e Antropoética (relação de 
ambos). Creio que seja atual e urgente 
vivermos este caminho e falarmos sobre 
ele às novas gerações. 

Jesus, Mestre dos mestres, é atual e 
atuante, vivo e vivifi cante, e deseja nos 
ensinar novamente que podemos esco-
lher a melhor parte para termos vida 
plena: “O meu mandamento é este: Que 
vos ameis uns aos outros, assim como eu 
vos amei” (João 15:12). 

Amemos! Amemos, e não nos esque-
çamos: Amemos!

Padre Simeão do Espírito Santo

ATOS LEGAIS

FIQUE POR DENTRO

ADRIAN BUTTERFLY
No dia 17 de março, a escritora 

Adriana Monteiro, de São Gonça-
lo, concedeu entrevista ao Blog 
Jornal Cultura Viva. Porém, deci-
diu usar o nome artístico “Adrian 
Butterfly” e disse por que. “Esse 
nome me foi dado por um profes-
sor de Português quando ganhei 
um concurso no Colégio Munici-
pal Estephania de Carvalho, em 
São Gonçalo. No dia não entendi, 
mas disse a mim mesma que, se 
publicasse um livro, eu passaria 
a usar esse nome”, justificou.

INSPIRAÇÃO
Sua inspiração para escrever 

os poemas vem de diversas for-
mas, seja naturalmente ou por 
algum fato que a leve à escrita, 
segundo a autora. “Tanto pode 
ser uma reportagem, um sonho 
ou outra coisa que me inspire”, 
afirmou. 

POESIA                      
A escritora explicou como seu 

trabalho, na poesia, se tornou re-
conhecido no mercado. “Foi no 
lançamento do meu livro ‘Pacto 
silencioso’, que aconteceu num 
sarau na Casa de Cultura Heloísa 
Alberto Torres, em Itaboraí, com 
a apresentação do Pedro Garri-
do”, contou. 

OCUPAÇÃO
Teóloga, explicou como adqui-

riu mais esta ocupação. “A Teo-
logia chegou na minha vida num 
momento de reflexão. Eu estava 
estudando para pastora e, minha 
professora, sugeriu que eu fosse 
à faculdade de Teologia. Depois, 
fiz Capelania e Psicologia. Essa 
experiência ajuda muito no meu 
trabalho de professora, tanto na 
compreensão como na orienta-
ção dos alunos e pais”, relatou. 

ARTESANATO
Também artesã, Adrian é re-

conhecida por utilizar peças com 
materiais recicláveis. “No artesa-
nato tudo dá trabalho: seja para 
conseguir a matéria-prima ou 
para manuseá-la para se chegar 
ao objetivo, como, por exemplo, 
confeccionar flores de saco de 
ração”, destacou.

AMIZADE
Ela ainda comentou sobre 

sua amizade com o poeta Pedro 
Garrido, responsável pelo Sarau 
(Uni) Versos Livres. “Falar do 
Pedro Garrido é muito fácil. Ele 
entrou, em minha vida, quando 
lancei meu livro. Depois, os sa-
raus... A amizade foi se formando 
e, hoje, sou reconhecida. Pedro é 
um grande amigo!”, comemorou.

CONTATO
No Instagram, @butterfly; no 

Facebook , Adriana Monteiro, e, 
no Tik tok, Adrian Butterfly.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Adrian Butterfl y.
OCUPAÇÃO: Professora particular de Alfa-

betização e de Artesanato, Poeta e Pintora.
INDICA O QUÊ? O livro “A fada laranjinha”, 

da autora Regiane Silva.
SUA OPINIÃO: Um livro infantil, mas que 

nos faz refl etir. Eu me identifi co com a “laranja” e 
recomendo, afi nal, ler nos faz viajar, refl etir, emo-
cionar e é muito enriquecedor! Então, vamos ler 
mais!

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

O ‘AMARELINHO’ E O ‘AZUL’ NA
‘AQUARELA’ DE RIO DAS OSTRAS
A “Amarela” e a “Azul” são duas cores primárias que con-

vivem harmoniosamente no espectro dos diversos matizes. O 
que não é diferente no caso dos bares “Amarelinho” e “Azul”, na 
praia de Boca da Barra, em Rio das Ostras, que trabalham lado a 
lado. O primeiro fi ca de frente para a rua que dá acesso ao local, 
enquanto o outro está bem à sua esquerda, virado para a faixa 
de areia. Um e outro, entretanto, têm os seus estilos e freqüen-
tadores específi cos e “habitues”.

No ”Amarelinho” costumam se reunir os apaixonados por fu-
tebol que gostam de torcer e assistir aos jogos numa televisão 
de frente para a rua. Nessas ocasiões existe uma profusão de 
cores das camisas dos diferentes times. Como a do Fluminense, 
por exemplo, que se sagrou campeão da Taça “Libertadores das 
Américas”, no último dia 04/11/23, contra o Boca Júniors da Ar-
gentina. Por sinal, os torcedores do Fluminense que freqüentam 
o local estavam numa alegria só, e se confraternizando inclusive 
com outros torcedores que passavam na rua de carros. 

Já no “Azul” fi cam os clientes que preferem apreciar direta-
mente o movimento de banhistas na areia. Ambos, no entanto, 
dispõem de cardápios variados. O “Amarelinho” oferece caldos, 
pasteis de siri, mexilhões e camarões, entre outros petiscos. Já o 
”Azul” trabalha com anchova com aipim/batata frita ou cebola 
crocante, e caprichada porção de fi lés de sardinhas.

Diferença de cores à parte, a verdade é que ambos são os mais 
procurados e conhecidos naquele balneário. Os visitantes de fora 
da cidade, principalmente do Rio de Janeiro, que buscam pelo 
“Amarelinho”, certamente fazem alguma correlação dele com o 
tradicional restaurante “Amarelinho”, da antiga Cinelândia. Já o 
“Azul” contrasta com o “Amarelinho” e completa o colorido da 
“aquarela” da Boca da Barra, formada, ainda, pelo verde das ár-
vores e as diferentes cores dos guarda-sóis e trajes de banho na 
areia. O “Amarelinho” é comandado por Gilmar e, o “Azul”, por 
André, que inclusive trabalha trajado de uma camiseta azul e o 
seu nome escrito nas costas.

No “Amarelinho” o estilo musical mais executado é o rock, 
ao passo que o “Azul” também toca bastante MPB. O “Amareli-
nho” dispõe de uma pequena varanda e utiliza a área aberta da 
rua para espalhar suas mesas, cadeiras e guarda-sóis; enquanto 
o “Azul” tem um amplo salão coberto e espalha suas cadeiras, 
mesas e guarda-sóis também na areia. Tanto um quanto o outro 
serve como referência para ponto de encontro entre pessoas que 
freqüentam ou querem chegar ao local.

Agora só falta lançarem o “Bar Vermelho”, “Vermelinho” ou 
“Vermelhão”, para completar o espectro das três cores primárias 
(Amarelo, Azul e Vermelho) com nomes de estabelecimentos, as 
quais dão origem às outras cores secundárias do nosso prisma 
arco-íris. Quem sabe nesse possível “Bar Vermelinho” não vão 
se reunir os partidários do atual governo federal, muitos dos 
quais, aliás, se reúnem nos atuais “Amarelinho e “Azul” da Boca 
da Barra. Ou alguém poderia querer unifi car os bares “Amare-
linho” e “Azul”, além de um eventual “Vermelho”, para criar o 
Restaurante “Magenta”, que seria uma mistura dessas três cores 
primárias? Ou talvez poderá criar apenas o “Bar Verde”, “Ver-
dão” ou “Verdinho”, para abrigar os simpatizantes da outra fac-
ção política. 

Vale lembrar, porém, que a “Verde” é uma cor secundária 
resultante da mistura do “Amarelo” com o “Azul”. Se for o caso, 
continuarão todos vivendo em paz e harmonia mesmo num pos-
sível “Bar Verdão” (que, por sinal, poderá ser o “point” preferido 
de muitos torcedores do Palmeiras, de São Paulo, em passagem 
por Rio das Ostras).

(Texto do Livro “Crônicas Riostrenses – A Cidade na Visão de 
um Recém-Chegado”, que o autor está escrevendo).

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, 
Poeta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cul-
tura de Silva Jardim.)

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Mais Amor e Ética para nossos tempos!
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Paevaldopeclatnascimento@gmail.com
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CONCESSÃO DE LICENÇA
SANTUÁRIO DAS AREIAS MINERAÇÃO E EXTRAÇÃO LTDA., - 

CNPJ 10.482.071/0001-21, torna público que recebeu da SECRETA-
RIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE SAQUAREMA, através do 
processo nº 17193/2023 a AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL MUNICIPAL 
– A.A.M. Nº 51-2024, para a atividade de “EXTRAÇÃO MINERAL DE 
AREIA”, localizado a RODOVIA AMARAL PEIXOTO, KM 56, SÍTIO 
JUNDIÁ, RIO MOLE, SAMPAIO CORREIA, SAQUAREMA - RJ

COLUNAS

CONCESSÃO DE LICENÇA
BR 1000 COMÉRCIO DE PEÇAS LTDA., torna público que re-

cebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SE-
MAU, através do Processo nº 7225/2023, a Licença Ambiental de 
Operação LO-SEMAU – 028/2024, para a atividade de recuperação 
de sucatas em geral, localizada na Rod. Amaral Peixoto, s/nº - BR 
101 Km 27,5 – Lote 26 – São Joaquim – Itaboraí – RJ.

CONCESSÃO DE LICENÇA
R B COMÉRCIO DE PEÇAS AUTOMOBILÍSTICAS LTDA., torna 

público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Ur-
banismo – SEMAURB, através do Processo nº 1160/2024, a Licença 
Ambiental de Operação, para a atividade de comércio de peças recu-
peradas – desmontagem, lavagem de peças motores e comércio de 
peças motores, localizada na Rodovia BR 101, s/nº - Quadra 03 Lote 
28 – Retiro São Joaquim – Itaboraí – RJ.

CONCESSÃO DE LICENÇA
CERÂMICA SANTA IZABEL LTDA., torna público que requereu à 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SEMAU, atra-
vés do Processo nº 4953/2018, a renovação da Licença Ambiental 
de Operação nº 035/2020, para a atividade de Fabricação de Arte-
fatos Cerâmicos, localizada na Av. Carlos Lacerda, nº 1134 – Nanci-
lândia – Itaboraí – RJ.

CONCESSÃO DE LICENÇA
SANTUÁRIO DAS AREIAS MINERAÇÃO E EXTRAÇÃO LTDA., - 

CNPJ 10.482.071/0001-21, torna público que recebeu da SECRETA-
RIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE SAQUAREMA, através do 
processo nº 17194/2023 a AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL MUNICIPAL 
– A.A.M. Nº 52-2024, para a atividade de “EXTRAÇÃO MINERAL DE 
AREIA”, localizado a RODOVIA AMARAL PEIXOTO, KM 56, SÍTIO 
JUNDIÁ, RIO MOLE, SAMPAIO CORREIA, SAQUAREMA - RJ

CONCESSÃO DE LICENÇA
BICUÍBA EXTRAÇÃO MINERAL EIRELI-ME, - CNPJ 

05.385.535/0001-41, torna público que recebeu da SECRETARIA 
MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE SAQUAREMA, através do 
processo nº 3058/2022 a AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL MUNIICPAL 
– A.A.M. SEMMA Nº 27-2022, para a atividade de “EXTRAÇÃO MI-
NERAL DE SAIBRO E ARGILA”, previsto para a ESTRADA DA BI-
CUÍBA, S/N, BICUÍBA, BACAXÁ, SAQUAREMA - RJ
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A Prefeitura de Saquarema, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal da Mulher e em parceria 
com a Secretaria de Estado da 
Mulher e Aliança Empreende-
dora, estão oferecendo vagas 
em diversos cursos voltados às 
mulheres da cidade. As inscri-
ções estarão abertas na próxi-
ma segunda-feira, dia 17, das 
10 às 14 horas, na sede da Se-
cretaria da Mulher, na Rua Es-
tudante Elcira de Oliveira Cou-
tinho, n° 16, em Bacaxá (rua ao 
lado da Ricamar Pneus).

Ao todo, são oferecidos 15 
cursos gratuitos no formato 
on-line, que buscam capacitar 
as mulheres para que elas pos-
sam empreender e, dessa forma, 
conquistar sua autonomia eco-
nômica. “O empreendedorismo 
é uma importante ferramenta 
de transformação profissional, 
econômica, social e pessoal na 
vida das mulheres. Nós, da Se-
cretaria da Mulher, acredita-
mos nisso e estamos trabalhan-
do para fortalecer essa rede de 
empreendedorismo no nosso 

Prefeitura de Saquarema oferece 
vagas em cursos gratuitos para as mulheres

itaboraí

Rodrigo Neves (PDT), pré-candi-
dato à Prefeitura de Niterói e que apa-
rece na liderança isolada nas pesquisas 
de opinião, aproveitou o vento favorá-
vel e anunciou neste domingo (09.06) 
a velejadora e medalhista olímpica Isa-
bel Swan como pré-candidata a vice-
-prefeita. O anúncio foi feito ao lado de 
expoentes do União Brasil, incluindo o 
atual vice-prefeito, Paulo Bagueira, e o 
presidente da Assembleia Legislativa 
(Alerj), Rodrigo Bacellar, além do presi-
dente estadual do PV, Roberto Rocco e o 
deputado estadual, Vitor Júnior (PDT).

“Cogitamos várias combinações 
para essa composição e Bagueira, com 
certeza, era um dos nomes de maior 
confiança, por conta da sua história na 
política. Mas num gesto de generosida-
de de Bagueira, chegamos à conclusão 
que era a hora de Niterói ter uma mu-
lher como vice-prefeita. Em 450 anos de 
história, nunca tivemos uma e mais de 
50% da nossa população é composta por 
mulheres.

Isabel me apoia desde 2008 e é uma 
pessoa que ama e tem um vínculo pro-
fundo com Niterói. Além disso, a Isabel 
tem como base da sua formação a área 
de gestão. Ela vai agregar muito ao nos-
so projeto”, disse Rodrigo Neves duran-

te o encontro.
Filiada ao PV, a atleta niteroiense 

tem 40 anos e está indo para a terceira 
Olimpíada, em Paris, em julho. Formada 
em Comunicação pela UFF, com mes-
trado na Alemanha e MBA em gestão, 
Isabel conquistou a primeira medalha 
feminina do Brasil na vela em Pequim, 
em 2008.

Isabel agradeceu o convite e dis-
se que está muito honrada e animada 
para contribuir com a cidade. “Sempre 
defendi o Brasil, agora vou ser a ‘proei-
ra’ deste projeto para fazer de Niteroi, 
cidade que tanto amo, cada vez melhor, 
referência para o país e para o mundo”, 
ressaltou Swan.

Moradora da Região Oceânica de 
Niterói, Isabel é ativista do esporte e 
da causa feminina. A atleta foi vice-pre-
sidente do Projeto Grael, da família do 
atual prefeito, Axel Grael, em Niterói. 
Ela também foi eleita para a comissão 
de atletas do COB, é coordenadora de 
esportes femininos do COB e preside a 
comissão panamericana de atletas, de-
fendendo a representatividade feminina.

Rodrigo Bacellar, Presidente da 
Assembleia Legislativa, elogiou a traje-
tória de Bagueira e reforçou o apoio à 
Isabel.

Isabel Swan será vice 
de Rodrigo Neves 
em Niterói

RIO BONITO, DE 15 A 30 DE JUNHO DE 2024

Itaboraí é medalha de ouro 
em torneio internacional de 
Taekwondo. O atleta Henrique 
Marques, integrante do pro-
jeto social do treinador Diego 
Ribeiro e classificado para os 
Jogos Olímpicos de Paris, ven-
ceu o Aberto de Luxemburgo, 
disputado entre os dias 8 e 9 de 
junho em Ville Haute.

O Aberto de Luxemburgo 
de Taekwondo serviu como 
evento preparatório para os 
Jogos Olímpicos de Paris, que 
será realizado entre os dias 26 
de julho e 11 de agosto. Duran-
te a competição do último fim 
de semana, o atleta Henrique 
Marques superou o mexicano 
Iker Casas, o atleta refugiado 
Farzad Mansouri, e o dinamar-
quês Edi Hrnic para vencer a 
categoria até 80kg da compe-
tição.

“Essa competição foi muito 
importante para a nossa cami-
nhada rumo aos Jogos Olím-
picos, tanto na parte técnica 
quanto na parte física. Vamos 
seguir trabalhando diariamen-
te para chegar o melhor possí-
vel em Paris. Esperamos trazer 
um bom resultado para a nossa 
cidade”, disse o atleta, oriundo 
de Porto das Caixas.

Realizado com apoio da Pre-
feitura de Itaboraí, por meio 
da Secretaria Municipal de Es-
porte e Lazer (SEMEL), o pro-
jeto social conta com a parti-
cipação de mais de 200 atletas, 
entre crianças e adolescentes 
de Itaboraí e de outros estados, 
como São Paulo e Rio Grande 
do Norte.

O secretário municipal de 
Esporte e Lazer, Ruan Aba-
dias, parabenizou o atleta pela 

conquista e ressaltou a impor-
tância do projeto social no mu-
nicípio.

“O Taekwondo em Itabo-
raí é uma referência em todo o 
país e vem se destacando com 
ótimos resultados em torneios 
internacionais. O Henrique é 
um desses talentos que vem 
sendo lapidados pelo projeto 
social do treinador Diego Ri-
beiro, que tem fundamental 
importância no desenvolvi-
mento de atletas de Itaboraí e 
de outros municípios”, afirmou 
o secretário.

Além de Henrique Marques, 
outros dois atletas do projeto 
social do treinador Diego Ri-
beiro conquistaram vaga para 
os Jogos Olímpicos de Paris. 
São eles: Milena Titoneli e 
Edival Pontes, o Netinho.

Atleta de projeto social 
classifi cado para as Olimpíadas 

é campeão em Luxemburgo

Henrique Marques (de branco), que irá às Olimpíadas de Paris, venceu o Aberto de Luxemburgo de Taekwondo 

município”, afirmou Larissa 
Azeredo, Secretária Municipal 
da Mulher.

As aulas vão acontecer por 
meio da plataforma “Tamo Jun-
to”, desenvolvida pela Aliança 
Empreendedora, uma organiza-
ção não governamental que há 
19 anos atua em prol do desen-
volvimento de empreendedores 
em situação de vulnerabilidade 
econômica. A formação inclui 

videoaulas, artigos e ferramen-
tas de gestão para facilitar o 
acesso do microempreendedor, 
tornando sua jornada de cresci-
mento prática e continuada. Ao 
final, serão entregues certifica-
dos para as alunas concluintes.

As capacitações possuem uma 
metodologia com linguagem 
simples, que se adequa a qual-
quer perfil de microempreende-
dora, independentemente de sua 

escolaridade. Confira, abaixo, a 
lista de cursos que serão ofere-
cidos:

Aprenda a fazer plano de negó-
cio (combo 1 e 2);
Educação financeira para mu-
lheres empreendedoras 1;
Educação financeira para mu-
lheres empreendedoras 2;
Empreendedorismo inclusivo;
Empreendedorismo modo on;

Formalização de MEI passo a 
passo;
Marketing digital para o seu 
negócio;
Rainhas do empreendedorismo 
– quebrando barreiras;
Negócios digitais para inician-
tes;
Curso para MEI de gestão de 
negócios;
Precificação: como calcular o 
preço do meu produto ou ser-
viço;
Vendas e comunicação para o 
seu negócio;
Como atrair mais clientes usan-
do as redes sociais;
Como definir o preço ideal e 
vender pela internet seus pro-
dutos de moda;
Artesanato e costura: esse é 
meu negócio!

Para mais informações, o inte-
ressado pode entrar em conta-
to com a Secretaria Municipal 
da Mulher pelo telefone (22) 
99859-7841. O número tam-
bém recebe mensagens via 
WhatsApp.

CIDADES

FOTO: INTERNET XXXXXX
XXXXX
XXXXX

FOTO: DIVULGAÇÃO

A medalhista
olímpica Izabel
Swan (D) é a
pré-candidata
a vice-prefeita
na chapa de 
Rodrigo Neves

FOTO: REDE SOCIAL
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FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01:MariaCoutiho 
Rita, falecida em 
03.05.24, filha de Or-
mindo Lacerda Couti-
nho e Maria Pereira de 
Lima, com 92 anos, dei-
xou 4 filhos.

02: Maria Neuza Jus-
to da Paz, falecida em 
04.05.24, filha de Ra-
quelino Custódio da 
Silva e Ernestina Rosa 
da Silva, com 87 anos, 
deixou 3 filhos.

03: Herodite Maria 
Vargas, falecida em 
08.05.24, filha de Salino 
Pedro da Silva e Theoti-
na Maria da Silva, com 
89 anos, deixou 1 filho.

04: Ediléa Lopes da 
Silva Souza, falecida em 
14.05.24, filha de Moa-
cir Lopes da Silva e Iraci 
Pinto da Silva, com 60 
anos, deixou 2 filhos.

05: Marcos Vinicio 
Carvalho Lopes, faleci-
do em 14.05.24, filho de 
Marcos Soares Lopes e 
Delma Silveira Carvalho 
Lopes, com 26 anos, 
deixou 2 filhos.

06: Antonio do Nas-
cimento Belchior, fale-
cido em 16.05.24, filho 
de Amaro de Souza Bel-
chior e Antonia do Nas-
cimento Belchior, com 
89 anos, deixou 6 filhos.

07: Robson Peclat 
Class, falecido em 
17.05.24, filho de The-
moteo Garcia Class e 

Wilma Rita Class, com 
49 anos, não deixou fi-
lhos.

08: Michele Cristina 
de Souza, falecida em 
21.05.24, filha de Mano-
el Luis de Souza e Ange-
lita Santino dos Santos, 
com 42 anos, deixou 3 
filhos.

09: Sebastião Sil-
va Rosa, falecido em 
23.05.24, filho de Gino 
Rosa e Alcedina Silva, 
com 74 anos, deixou 6 
filhos.

10: Marlene Berto-
ni Soragi, falecida em 
30.05.24, filha de Ce-
lestino Soragi e Cecilia 
Bertoni Soragi, com 66 
anos.

11: Sebastião Sou-

za da Silva, falecido em 
31.05.24, filho de Alair-
des Silva e Leia da Sil-
va Souza, com 52 anos, 
deixou 4 filhos.

JARDIM DAS ACÁCIAS/ 
PMRB

001: Nelson da Sil-
va Afonso, falecido em 
05.05.24, filha de Isaias 
Augusto Paula Afonso e 
Margarida Francisca da 
Silva, com 72 anos, dei-
xou filhos.

02: Paulo Roberto 
Conceição Marinho, 
falecido em 10.05.24, 
filho de Cirilo Marinho 
Ramos e Marli Joana 
da Conceição com 54 
anos, deixou 4 filhos.

03: Pedro Pereira 

da Silva, falecido em 
12.05.24, filho de Alaide 
Pereira da Silva, com 67 
anos, não deixou filhos.

04: Almir da Silva 
Moreira, falecido em 
13.05.24, filho de Ma-
noel de Souza Moreira 
e Antonia da Silva Mo-
reira, com 76 anos, não 
deixou filhos.

05: Emanuel Vitor Al-
ves Cordeiro Angeli, fa-
lecido em 17.05.24, filho 
de Bruno Angeli Neto e 
Juliana Alves Cordeiro, 
com 20 anos, não deixou 
filhos.

06: Odair José Silva 
dos Anjos, falecido em 
17.05.24, filho de Manoel 
dos Anjos e Maria Rozá-
rio Silva dos Anjos, com 
51 anos, deixou 2 filhos.

07: Mario Cesar Pe-
reira Pardal Pinho, fale-
cido em 21.05.24, filho 
de José Eduardo Pardal 
Pinho e Elfrides Pereira 
Pardal Pinho, com 64 
anos, deixou 2 filhos.

08: Deomir Nasci-
mento, falecido em 
26.05.24, filho de Fran-
cisco Nascimento e Ma-
ria Nascimento, com 73 
anos, não deixou filhos.

09: Humberto 
Araújo, falecido em 
27.05.24, filho de Or-
mides Araujo, com 93 
anos, deixou 2 filhos.

10: José Ferreira, fa-
lecido em 30.05.24, fi-
lho de Praxedes Ferrei-
ra e Clodiltes Ferreira, 
com 79 anos, deixou 2 
filhos.

OBITUÁRIO DO MÊS DE MAIO- 2024 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE MAIO- 2024 (RIO BONITO)

A Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura (SE-
MAGRI), adquiriu, através 
do Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento 
(MAPA), máquinas e equipa-
mentos de mecanização agrí-
colas. Vale destacar que essa 
aquisição impacta diretamen-
te a Agricultura Familiar do 
município, promovendo au-
mento da produção e do capi-
tal na cidade.

Por meio da emenda, a 
SEMAGRI adquiriu, no pri-
meiro semestre de 2024, um 
Trator 90 HP, dois Tratores 
80HP, uma Enxada Rotati-
va, uma Roçadeira Agrícola, 
uma Grade Aradora e uma 
Plaina Agrícola Traseira. Es-
sas aquisições totalizam in-
vestimento de pouco mais de 
R$720 mil.

O secretário municipal de 
agricultura, Abílio Pereira, 
falou sobre a importância des-
sas aquisições e como farão a 
diferença no município, prin-
cipalmente no que diz respei-
to a Agricultura Familiar e 
aumento da produção agríco-
la na cidade.

“Vamos usar todos esses 
maquinários e implementos 
nas áreas rurais, atuando nos 
sítios e promovendo aumento 
da área de produção dessa re-
gião. Também vamos utilizar 
esse material nas estradas vi-

cinais, fazendo a limpeza com 
a roçadeira nas ruas em que 
passam os ônibus escolares e, 
principalmente, os produto-
res rurais individuais da cida-
de. Chegamos a um nível de 
demanda de 40% de entrega 
de merenda escolar, por meio 
da Agricultura Familiar, por 
isso a produção tem que ser 
aumentada. Com esse equipa-
mento, a secretaria se disponi-
biliza a atender com mais efi-
ciência os produtores rurais. 
Essa foi a principal intenção 
dessa aquisição, queremos 
aumentar a produção agríco-
la, o ciclo de rendimentos e a 
demanda, fazendo com que o 
capital gire dentro do municí-
pio”, explicou o secretário.

Com o investimento rema-
nescente, o processo segue 
para licitação e aquisição dos 
implementos agrícolas, sendo: 
Roçadeira manual 1,7; Sopra-
dor manual 27,2cc; Motosser-
ra 91cc; Corrente Motosserra 
42 dentes; Microtrator 13HP; 
Roçadeira Articulada; Carre-
ta para microtrator.

“O nosso objetivo com essa 
iniciativa é proporcionar um 
evento em celebração ao ani-
versário da cidade, levando 
saúde, bem-estar e qualida-
de de vida para a população. 
Contamos com a presença de 
todos, será um dia histórico 
para Itaboraí”, disse o secre-
tário.

Itaboraí faz aquisição 
de novas máquinas e 
equipamentos de 
mecanização agrícola

Com número de casos em queda em todas as regiões por semanas consecutivas, o Governo do Rio decreta o fi m da epidemia

FOTO: MURICIO BAZILIO / SES-RJ

O Governo do Estado do Rio de 
Janeiro decretou, nesta terça-feira 
(11/06), o fim da epidemia de den-
gue no estado. A decisão, publicada 
no Diário Oficial do Estado, é ba-
seada em análises técnicas do Cen-
tro de Inteligência em Saúde (CIS), 
da Secretaria de Saúde. Segundo o 
monitoramento, o número de casos 
está em queda em todas as regiões 
fluminenses por mais de quatro se-
manas consecutivas, atingindo o 
nível 1 do Plano de Contingência 
Estadual Contra a Dengue.

 A epidemia havia sido decretada 
no Estado do Rio em fevereiro, mês 
em que foram registrados mais de 
91 mil casos prováveis da doença e 
também com maior número em uma 
só semana. Entre 18 e 24 de feve-
reiro, o estado registrou 27 mil. No 
mês de março, foram notificados 85 
mil casos, número que caiu para 42 
mil em abril. Em maio, a queda foi 
ainda mais acentuada, 18 mil regis-
tros, número é 57% menor que o 
mês anterior.

 - Os índices atuais são os mais 
baixos desde o início da epidemia 
de dengue em todas as regiões do 
nosso estado, o que nos deu tran-
quilidade para reavaliar a medida. 

Apesar disso, os cuidados devem 
continuar, com a população man-
tendo a checagem semanal em suas 
casas para evitar a proliferação do 
mosquito Aedes Aegypti - esclare-
ceu  a secretária de Saúde, Claudia 
Mello.

 Na última semana epidemioló-
gica avaliada pelos técnicos da se-
cretaria, equivalente ao período en-
tre 26 de maio e 1º de junho, foram 
registrados 1.467 casos prováveis 
de dengue. Desde janeiro deste ano 
até 10 de junho, foram registrados 
268.947 mil casos e 178 óbitos pela 
doença. 

 A secretaria manteve atualiza-
ção diária de dados sobre a dengue 
no Painel Monitora e,  quinzenal-
mente, divulga o Boletim Pano-
rama da Dengue, com análises da 
evolução e tendências de transmis-
são de casos em todas as regiões do 
estado. 

Ações em apoio a todos os 
municípios no Plano Estadual de 
Combate à Dengue

Além do monitoramento e pla-
nejamento do combate à epidemia 
no estado, a Secretaria de Saúde 
atuou com medidas de apoio às 

prefeituras. Como parte do Plano 
Estadual de Combate à Dengue, 
dois mil profissionais de saúde fo-
ram treinados para acelerar o diag-
nóstico e o tratamento. O Governo 
do Estado também coordenou a 
implantação de centros de hidra-
tação em 44 municípios do esta-
do, que solicitaram apoio, enviando 
poltronas de repouso, longarinas e  
bebedouros, além de reforçar os es-
toques de soro, antitérmicos e anal-
gésicos para assistência direta à po-
pulação. Em 11 Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs) 24h da rede 
estadual, foram ampliadas as salas 
de hidratação e as equipes de médi-
cos e enfermeiros.

 O Governo do Rio também des-
tinou 160 leitos de nove unidades de 
referência da rede para o tratamento 
da doença e lançou uma ferramen-
ta online para auxiliar médicos no 
diagnóstico e estabelecer condutas 
de tratamento. Foi criado o Obser-
vatório da Dengue - plataforma vir-
tual que permite acompanhar dados 
e medidas de suporte aos municí-
pios fluminenses, além da instalação 
do Comitê de Operações Emergen-
ciais para a dengue, que acelerou e 
aprimorou as respostas à epidemia.

Governo do Rio decreta o fi m da 
epidemia de dengue no estado
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O município de Tanguá realizou 
no último dia 27, uma audiência públi-
ca para prestar contas à população dos 
investimentos feitos na área da saúde 
do município nos primeiros quatro 
meses do ano. A apresentação, o for-
necimento dos dados e análises, que 
aconteceu na Câmara de Vereadores 
da cidade, ficou à cargo do secretário 
de Saúde, Rodrigo Lopes. A presta-
ção de contas é uma lei federal que o 
município precisa cumprir. A audiên-
cia foi transmitida ao vivo através do 
perfil no Facebook da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Entre os destaques 
apresentados, o aumento de R$ 1,6 
milhão do incremento de Média e Alta 
Complexidade (MAC) em 2021 para a 
cidade, para mais de R$ 5 milhões este 
ano, segundo o secretário, é a prova de 
que a gestão da saúde em Tanguá tem 
funcionado.

A Média e Alta Complexidade 
(MAC) em saúde está associada a mais 
de quatro mil diferentes tipos de pro-
cedimentos ambulatoriais e hospitala-
res de diversas especialidades médicas. 
Lopes falou da importância desse re-
curso para o orçamento da saúde mu-
nicipal. 

“O incremento MAC é uma emen-
da parlamentar que o deputado federal 
pode encaminhar para o município. 
Esse incremento é uma parcela que o 
governo deixa para o deputado partici-
par da política pública. Isso já faz parte 
do orçamento. Todo ano eu tenho uma 
margem apresentada, a minha mar-
gem de 2021 era R$ 1,6 milhão, hoje 
é mais de R$ 5 milhões. Isso é o que 
compõe o orçamento da saúde”. 

O secretário explicou também que 
os dados apresentados na audiência 

Saúde de Tanguá aumenta 
orçamento com oferta de serviços 

ENTRETENIMENTO

A Praça Robson Siqueira Nu-
nes se transformou em um verda-
deiro cenário junino, celebrando as 
tradições nordestinas com danças 
típicas, quadrilhas e muita música. 
Este ano, O “Arraiá na Terra da 
Laranja”, realizado nos dias 8 e 9 
de junho, destacou os talentos mu-
sicais da região, proporcionando 
um espaço para que artistas locais 
brilhassem.

O arraiá deste ano teve como 
tema a literatura de cordel, enri-
quecendo a experiência cultural 
dos participantes. A decoração e as 
apresentações inspiradas nos ver-
sos rimados encantaram o público, 
criando uma atmosfera imersiva 
que celebrou a herança cultural 
nordestina.

O prefeito Rodrigo Medeiros 
destacou o compromisso da cidade 
em promover a cultura local: “Es-

tamos comprometidos em ir além, 
inovando e reinventando nosso 
ambiente comunitário. O Arraiá na 
Terra da Laranja é um exemplo do 
nosso compromisso em proporcio-
nar experiências enriquecedoras 
para todos os nossos cidadãos”.

Petterson Souza, secretário mu-
nicipal de Cultura e Turismo, enfa-
tizou a importância de valorizar os 
talentos locais: “É uma honra pro-
mover um evento que celebra nossa 
herança cultural e destaca os talen-
tos musicais da nossa comunidade”.

O fim de semana em Tanguá foi 
um sucesso, marcado pela alegria e 
pela celebração das tradições cul-
turais. A cidade provou mais uma 
vez sua capacidade de organizar 
eventos que não só entretêm, mas 
também promovem a integração 
comunitária e valorizam a cultura 
local.

Arraiá na Terra da Laranja 
encanta com tradições 
e talentos locais

RIO BONITO, DE 15 A 30 DE JUNHO DE 2024
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Na noite do último dia 7, 
sexta feira, o cantor Buchecha 
se apresentou no Cine Enel em 
Tanguá. O evento aconteceu 
na Praça Robson Siqueira Nu-
nes, no centro da cidade e con-
tou com a participação do ar-
tista logo após a apresentação 
do filme “Nosso Sonho”.

O longa-metragem conta a 
história dos cantores Claudi-
nho e Buchecha que estiveram 
juntos até 2002 e marcou a ge-
ração com inúmeros hits, como 
“Nosso Sonho”, “Quero te En-
contrar”, “Só Love” e muitos 
outros. A População compare-

ceu em massa e cantou junto 
com o artista.

“É sempre uma alegria po-
der receber projetos incenti-
vados aqui em nossa cidade, 
agradeço a Enel o Governo 
do Estado através da secretá-
ria Danielle Barros, que teve a 
sensibilidade de idealizar esse 
projeto e iniciar aqui, em Tan-
guá” contou o prefeito Rodrigo 
Medeiros.

O Cine Enel é um projeto 
que promove cultura e entre-
tenimento de qualidade, atra-
vés do áudio visual que busca 
desenvolver, integração e lazer 
nos municípios por onde passa.

“A gente recebeu esse pro-
jeto através da lei de incenti-
vo e tem a assinatura da Novo 

Traço. Ficamos apaixonados 
pela possibilidade de realizar 
atividades atreladas ao áudio 
visual e trazer o cinema de for-
ma gratuita para o interior do 
estado”, disse a secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa, Danielle Barros.

A cinebiografia é narra-
da a partir do ponto de vista 
de Buchecha e mostra como 
a amizade entre os dois – que 
começou ainda na infância – se 
transformou em um poderoso 
combustível para a superação 
de desafios e diversas conquis-
tas da dupla.

Tanguá foi a primeira ci-
dade a receber o Cine Enel. O 
projeto ainda vai passar por 
mais 14 municípios.

Buchecha se apresenta no 
Cine Enel em Tanguá

pública têm como base os relatórios de 
gestão e planejamento que são feitos na 
Secretaria, pois direcionam a gestão da 
saúde.

“Essa é uma prestação de contas 
em cumprimento a algumas leis. A Lei 
Complementar 141 (Lei 141/2012) de-
termina que o gestor da saúde precisa 
quadrimestralmente vir na Casa Legis-
lativa e fazer a apresentação de valores, 
dados e prestação de contas ao serviço 
público da saúde no município. Todos 
esses dados e essas informações, tem 
como parâmetro os nossos relatórios 
de gestão e mecanismos de planeja-
mento. O básico para direcionar a ges-
tão de saúde do município, são o Plano 
Municipal de Saúde para quatro anos, 
a programação anual de saúde e o re-
latório de gestão. O que apresentamos 
é a consolidação e os resultados do ano 
anterior. Isso baseia e norteia toda nos-
sa prestação de contas”. 

Rodrigo Lopes esclareceu ainda que 
quanto mais serviços são disponibili-
zados para a população, mais metas o 
município cumpre com o Ministério da 

Saúde e consequentemente mais recur-
sos são enviados para a cidade custear 
a saúde.

“O Ministério da Saúde tem uma 
política nova, que classifica o municí-
pio conforme o seu desempenho, então 
todo o financiamento da atenção bási-
ca hoje, é inscrito em cima do que se é 
produzido, do que o município conse-
gue realizar. A gente investe hoje em 
aumentar essa produção. Por exemplo, 
começamos com duas equipes de saúde 
bucal, hoje, temos 10, então isso é im-
portante para o usuário e também para 
o alcance de metas. Saímos de um orça-
mento que girava em torno de R$ 33 
milhões para esse ano com R$ 52 mi-
lhões. Se compararmos com quando a 
gente chegou (a administração do mu-
nicípio), o orçamento está muito gran-
de, e a gente sabe que é por causa do 
que se fatura, do que se produz”. 

Imbuídos dessa política, a adminis-
tração pública investiu em várias áreas.
Como o secretário Rodrigo Lopes de-
monstrou na audiência, dois exemplos 
são a Casa Rosa, unidade dedicada aos 

faturar e informar um serviço hos-
pitalar feito. Um paciente passa por 
diversos procedimentos diários ali, 
medicação, alimentação, toda conduta 
tem um código pra se faturar, e isso 
não era feito, o paciente era internado, 
ficava as vezes um mês, e não tinha 
uma conduta informada. Hoje isso 
mudou, informamos tudo, por isso 
nosso faturamento mudou”.

No caso da Casa Rosa, os núme-
ros falam por si. Nos últimos quatro 
meses, foram feitas 405 mamografias, 
507 consultas ginecológicas e 489 
ultrassonografias. Segundo o secre-
tário, a intenção na Casa Rosa é que 
o médico atenda a paciente que está 
na unidade para consulta com o maior 
número de procedimentos possíveis, 
evitando assim que ela precise voltar a 
regulação ou até mesmo à Casa Rosa 
para novo atendimento.  

“Uma ideia nossa é o ginecologista 
ao atender, se ele tiver algum procedi-
mento que puder fazer e não regular, 
que ele faça na hora, uma cauteriza-
ção, uma colposcopia, entre outros. 
A gente consegue fazer isso dentro 
de um serviço só, especializado da 
mulher. Então às vezes ela chega para 
uma consulta ginecológica e sai com 
uma biópsia feita, um preventivo, e 
isso agiliza muito o diagnóstico e o 
atendimento”. 

TANGUÁ

Evento aconteceu na praça central da cidade, celebrando as tradições nordestinas

cuidados da mulher e de recém-nasci-
dos, e do Hospital Municipal Dermeval 
Garcia de Freitas, que antes era uma 
policlínica.  

Sobre o hospital, Rodrigo disse que 
a unidade já oferecia serviços hospitala-
res, mas não eram informados da forma 
correta ao Ministério da Saúde para 
que o local conseguisse receber recur-
sos para tal. Após algumas mudanças 
administrativas de gestão, tudo mudou, 
segundo ele.

“Nos organizamos para habilitar 
uma unidade que sempre fez serviços 
hospitalares, mas nunca conseguiu 

Audiência pública aconteceu no prédio do Legislativo municipal

FOTO: REDE SOCIAL

FOTOS: TIERS RANGEL
FOTO: SECOM / PMT

FOTO: MATHEUS MENDES Secretário de
Saúde de 
Tanguá, 
Rodrigo Lopes,
fez um 
demonstrativo
sobre os 
avanços da 
área de saúde
na atual gestão

O cantor Buchecha
foi a atração do
Cine Enel em
Tanguá, atraindo 
um público muito
animado. Projeto 
ainda irá passar por 
mais 14 municípios
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Vem aí o 22º Festival Sesc de 
Inverno! Considerado um dos 
maiores eventos culturais mul-
tilinguagem do país, será rea-
lizado de 12 a 28 de julho, em 
22 localidades do estado do Rio 
de Janeiro. Silva Jardim, é uma 
das cidades contempladas com 
uma programação gratuita ou 
a preços populares com música, 
teatro, dança, literatura, cinema, 
circo e artes visuais.

A cada edição, o Festival traz 
um tema para reflexão, que é en-
contrado na identidade visual e 
na programação artística. Este 
ano o conceito do evento celebra 
a multiplicidade do Brasil, repre-
sentada pelo acróstico “P-L-U-
-R-A-L”, que busca resumir em 
seis outras palavras a diversida-
de cultural do país: P, de povos, 
L, de lugares, U, de união, R, de 
raízes, A, de artes e L, de lingua-
gens.

O conceito é baseado em pila-
res como o (re)conhecimento das 
raízes e tradições brasileiras; a 
conexão das singularidades, há-
bitos e costumes; a construção da 
identidade do país; a valorização 
dos territórios e orgulho de per-
tencer; a troca de experiências e 
saberes; a vivência da pluralida-
de do Brasil em 22 localidades do 
estado; e, por fim, a celebração da 
diversidade cultural brasileira.

Esse conceito traduz a essên-

Silva Jardim recebe Fes  val Sesc de Inverno 2024
FOTOS: DIVULGAÇÃO Vinte e dois

municípios do
Estado do Rio, entre 
eles Silva Jardim, 
Tanguá e Casimiro
de Abreu, receberão 
atividades culturais
durante o Festival 
Sesc de Inverno

cia do festival: um evento para 
todos os públicos, que valoriza a 
diversidade cultural e a inclusão, 
e que está atingindo um número 
cada vez maior de pessoas, em 
diversas localidades do estado. 
O Festival Sesc de Inverno pro-
move a interação entre artistas e 
público e a reunião de relevantes 
artistas da cena nacional. A cura-
doria busca valorizar experiências 
e práticas culturais atentas a essa 
pluralidade. Os destaques da pro-
gramação serão divulgados em 
breve, em www.sescrio.org.br.

“O 22º Festival Sesc de Inverno 
exalta a pluralidade, a diversidade 
cultural e a inclusão, homenage-
ando as raízes do povo brasileiro 

com a maior edição de todos os 
tempos. Tenho certeza de que o 
Festival representará uma grande 
catarse da nossa cultura através de 
vertentes como a música, a arte, a 
dança, o teatro, o cinema e tantas 
outras expressões artísticas, que 
nos enriquecem culturalmente e 
reafirmam a força do Sesc RJ em 
transformar a vida de tantas pes-
soas”, comenta Antonio Florencio 
de Queiroz Junior, presidente do 
Sistema Fecomércio RJ.

Uma das novidades deste ano 
é a volta do projeto Boca Suja, no 
qual poemas de grandes nomes 
da poesia nacional são impressos 
em guardanapos e distribuídos 
durante a programação do Festi-

val. Em 2024, a homenageada é 
a poetisa e escritora de obras in-
fantojuvenis Roseana Murray, que 
recentemente se recuperou de um 
episódio de violência em Saqua-
rema e está pronta para continu-
ar presenteando os leitores com 
muitas histórias. “Viver é o mila-
gre que nos guia” é uma das frases 
escritas pela autora em suas redes 
sociais.

Confira as cidades/localidades 
que receberão o Festival Sesc 
de Inverno 2024:
Petrópolis
Teresópolis
Nova Friburgo
Itaipava (Petrópolis)

Valença
Grussaí (São João da Barra)
Tanguá
Porciúncula
Casimiro de Abreu
Magé (Piabetá)
Sana (Macaé)
Búzios
Vassouras
Barra de São João (Casimiro de 
Abreu)
Três Rios
Itaperuna (Raposo)
Penedo
Cabo Frio
Miguel Pereira
Silva Jardim
Cardoso Moreira
Campos do Goytacazes
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